

## **Frente Amplio ( Uruguay) impide homenaje a Oswaldo Paya**

NUESTRO AGRADECIMIENTO A JAIME TROBO, AMIGO

palabras de Jaime Trobo [Homenaje a Oswaldo Paya – Setiembre de 2012](#)

<http://www.elpais.com.uy/120919/pnacio-664667/politica/fa-impide-homenaje-al-disidente-cubano-paya-en-diputados/>

El Frente Amplio bloqueó un minuto de silencio propuesto por la oposición en recuerdo del activista cubano Oswaldo Payá, durante una sesión de Diputados donde se volvió a discutir sobre el régimen castrista y el bloqueo de Estados Unidos.

El debate en Diputados tuvo dos definiciones: para el oficialismo fue una “exposición” sobre la vida y el fallecimiento en un accidente automovilístico del opositor cubano Oswaldo Payá, y para la oposición fue “un homenaje”. Ninguna de las partes aceptó referirse a la particular sesión de otra forma. Al final, blancos y colorados sumaron votos para rendir un minuto de silencio en memoria del activista, pero el Frente no votó, y los votos de aquellos no fueron suficientes. Apenas había 22 de los 49 legisladores de la oposición, ante 42 de los 50 del Frente Amplio.

La sesión discurrió en buena parte como un intercambio de valoraciones sobre el régimen cubano, las libertades individuales en la isla y el bloqueo comercial estadounidense.

Para explicar su negativa a votar el minuto de silencio, el diputado oficialista Alfredo Asti explicó que si bien el Frente lamentó el fallecimiento de Payá, la oposición introdujo “temas de política de Estado de otros países, y no es el camino correcto”. “Se desvirtuó la exaltación de la figura” de Payá y “se usó para otros fines”, dijo. Según Asti, no votaron para que no se piense que se estaba avalando “las cosas que se dijeron” sobre el régimen cubano.

La sesión se inició a propuesta del diputado nacionalista Jaime Trobo, quien hizo proyectar una serie de imágenes de Payá, acompañando las cuales expuso aspectos de la vida de lucha por los derechos y las libertades públicas, y en contra del “totalitarismo”, como definía el homenajeado a la situación en Cuba. Payá “merece en Uruguay mucho más que unos minutos. Merece que esta Cámara que presume de plural se reúna especialmente para reconocerlo”, dijo Trobo.

VÁZQUEZ. Trobo contó que cuando el entonces presidente Tabaré Vázquez viajó en 2008 a Cuba, Payá le pidió para reunirse con él. Leyó la carta que el disidente le envió a Vázquez donde le decía que las dictaduras “no son de derecha ni de izquierda” y que “matan e infunden miedo al pueblo”, y le invitó a dialogar sobre la realidad cubana en su domicilio en La Habana. Trobo recordó que no hubo ni entrevista ni respuesta de Vázquez.

“Sufrió contratiempos y represión, él y su familia, sus amigos y seguidores” por la lucha por las libertades en Cuba, sostuvo Trobo.

“Su lucha sería para cualquiera de nosotros, comprometidos en la vida cívica, una condecoración”, afirmó Trobo, pero “hay todavía quienes, con una gélida mirada, congelada por el fanatismo ideológico y con complicidad vergonzante, no lo admiten”.

El diputado del Partido Independiente Daniel Radío se sumó al homenaje, diciendo que Payá “nos honró con su testimonio de vida”, y su “lucha no violenta”.

Su colega frenteamplista Doreen Ibarra lamentó el accidente donde falleció Payá, pero advirtió que su muerte “se manejó” en los medios de comunicación y en Internet por parte de “sectores

de derecha y opositores al gobierno cubano”, que “mienten flagrantemente hablando de atentado premeditado” contra Payá y uno de los acompañantes de su vehículo.

El accidente “se aprovechó para denostar al régimen cubano. No nos sentimos cómplices ni nos sentimos avergonzados por apoyar la revolución cubana”, dijo Ibarra. “Debían sentirse cómplices aquellos que siguen apoyando el bloqueo feroz de Estados Unidos”, añadió.

Ibarra rechazó el uso de una sesión “para atacar a un país”. Cuba “es solidaria y fraterna con su pueblo”, dijo. “Cuando cese el bloqueo se dará una mayor participación”, afirmó.

En nombre del Partido Colorado, el diputado Gustavo Cersósimo se sumó al recuerdo.

Luego, el oficialista Óscar Groba sostuvo que el planteo de Trobo no constituía “un homenaje” a Payá, sino que era “una exposición”. Afirmó que Payá estaba envuelto en “una operación de la ultraderecha europea” lo que “contribuyó a desacreditarlo”.

“Acá se ha dicho que en Cuba se tortura. Sí, se tortura en la base ilegal de Guantánamo”, sostuvo luego el diputado oficialista Luis Puig.

Publicado: 19 Septiembre 2012

20120819-fente-amplio-impide-homenaje-paya